

Avanza el País hacia la Crisis

QUE HACE EL GOBIERNO POR DETENER LA CATASTROFE?

Bajo el título de "Preocupación Producen las Noticias de la Bolsa de Nueva York" publica "La Nación" una gacetilla la semana pasada sobre los temores circulantes de que se puede producir una crisis económica similar a la de 1929-33.

Coincidiendo con dicha gacetilla aparece en "Diario de Costa Rica" de fecha 30 de Setiembre un cable procedente de Washington bajo el título "Probable disminución en precios del café". Se afirma en el mismo que la llegada al mercado de las primeras partidas de la nueva cosecha, que se señala para los meses de Noviembre y Diciembre, va a ocasionar una nueva caída de los precios del grano.

Esta circunstancia estaba prevista por nosotros. En efecto, desde hace tiempo venimos señalando que la superproducción de café no puede neutralizarse con las medidas tomadas por los gobiernos de los países productores, ni tampoco por las tomadas por la FEDECAME. No es cuestión de crear reservas ni menos de fijar precios mínimos. Es cuestión de equilibrar en la medida de lo posible el consumo con la producción, es decir, es cuestión de ensanchar los mercados. Esto no se logra con gastar millones de dólares en propaganda para que las amas de casa norteamericanas consuman más café. Se logra, sí, abriendo

los mercados de la Unión Soviética y de los países de democracia popular al consumo de café y de otros productos nacionales que sufren también la perspectiva de la baja.

Todo hace prever, no sólo que el café va a seguir bajando de precio, sino que en general la economía del país va a ser arrastrada a la crisis. Pero el Gobierno y los círculos burgueses y terratenientes del país no se atreven a ponerle el cascabel al gato, y siguen sin comerciar con los países del campo socialista. Cuando se resuelvan a hacerlo, va a ser posiblemente demasiado tarde.

El Gobierno de Figueres ha sido y seguirá siendo incapaz de guiar al país por el camino que se necesita para hacer frente a la crisis. Su política básica es ajustarse a los dictados de Washington, y precisamente es Washington el principal opuesto a que los países latinoamericanos comercien con los países socialistas, lleven a cabo la Reforma Agraria y diversifiquen la producción, tanto agrícola como industrial. Llevados de la mano del Tío Sam vamos a paso seguro hacia el despeñadero.

Sólo una esperanza le queda al país. Que se estructure un sólido Frente Democrático Nacional, es decir, la unión de todas las fuerzas democráticas y anti-imperialistas del país, y que dicho Frente gane las elecciones de 1958.

Los grandes males reclaman grandes remedios. El gran mal de la crisis económica que avanza sólo puede ser conjurado por un Gobierno de fuerte respaldo popular, por un Gobierno en que la clase obrera ejerza un papel dominante. Por supuesto, no se trata de intentar la creación de un Gobierno de obreros y campesinos, pues no se trata de formar un Gobierno para llevar a cabo un programa socialista. Se trata de formar un Gobierno que ha de cumplir un Programa que interesa no sólo a la clase obrera y a los campesinos, sino también a la pequeña burguesía y a la propia burguesía nacional. Se trata de formar un Gobierno que se enfrente con decisión al imperialismo, un Gobierno que realice la Reforma Agraria y la Industrialización del país y que sea lo suficientemente independiente y soberano como para poner en vigencia una política exterior, especialmente una política de comercio exterior, basada en los intereses nacionales, intereses que reclaman que el país salga de los rígidos moldes del monopolio ejercido por el mercado norteamericano.

EL SERVICIO

DE INTELIGENCIA COMIENZA A ACTUAR EN LA ZONA BANANERA AL SERVICIO DE LA UNITED

Los trabajadores de Golfito están llevando adelante su movimiento para plantearle a la United su propio conflicto. El descontento y la agitación son evidentes en toda la zona. Por su parte, el Gobierno ha comenzado a tomar medidas en apoyo de la Campaña. Tenemos noticias, por ejemplo, de que el trabajador Edwin Solórzano, quien sin ser dirigente sindical goza de enorme prestigio entre los trabajadores de Coto, se encuentra preso e incomunicado desde hace varios días en la cárcel de Golfito, por orden del mayor Pacheco, Jefe del Servicio de Inteligencia. No ha cometido ningún delito Solórzano. Ninguna autoridad competente ha ordenado su detención. Pero se le mantiene arbitrariamente preso, probablemente porque así lo ha exigido la Compañía bananera.

EXIGIMOS CUENTAS al GOBIERNO sobre ESPECULACION GANADERA

El informe presentado por la Junta Directiva de la Cámara Nacional de Ganaderos a la Asamblea Ganadera Nacional, y que aparece publicado el 28 de setiembre, revela la complicidad del Gobierno con intereses mezquinos para elevar el precio de la carne y permitir la exportación de ganado.

La mencionada Junta Directiva afirma en ese informe; entre otras cosas:

1º—Que se han exportado 8.138 reses y que MANTIENEN PLENAS SEGURIDADES (textual) de que el Gobierno no derogará la ley que autoriza las exportaciones.

2º—Que el aumento en el precio de la carne autorizado por el Ministerio de Hacienda y Economía, fué logrado por ella y que es apenas UN PRIMER PASO (textual).

No puede el Gobierno permanecer impávido ante el clamor popular. Que explique al pueblo qué intereses lo ligan a este negocio ganadero.